

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Príncipe, 3, bajo.—Teléfono, 266.

AÑO XII || San Sebastián Miércoles 24 de Noviembre de 1909 || Núm. 4.093

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
Véase la tarifa en tercera plana.**DESDE SANTANDER**

En nuestro colega el periódico santanderino *El Diario Montañés* encontramos los siguientes interesantes suellos que con la misma satisfacción con que nosotros los reproducimos los han de leer y celebrar nuestros amigos:

DON MANUEL SENANTE

Ayer en el tren correo de Madrid llegó á Santander el elocuente diputado á Cortes, director de *El Siglo Futuro*, don Manuel Senante, que vino con objeto de asistir á la toma de hábito de la señorita Elvira Sánchez Guardamino, ceremonia de la que en otro lugar de este número damos cuenta.

En la estación esperaban al señor Senante don José Zamanillo, don Anselmo Bracho, don Federico y don Juan Aldasoro, don Andrés A. Pellón y don Mauricio Mendolea.

El señor Senante, después de saludar á sus amigos, se dirigió á la iglesia del Sagrado Corazón donde comulgó, y luego de oír misa fué á las Salesas donde asistió á la solemnidad que antes decimos.

Por la noche estuvo en el Círculo integrista, y hoy en el tren correo saldrá para Madrid.

EN LAS SALESAS**TOMA DE HÁBITO**

En el Monasterio de la Visitación tuvo lugar ayer mañana la conmovedora ceremonia de vestir el hábito de religiosa la distinguida señorita Elvira Sánchez Guardamino, hija del respetable caballero don Rafael Sánchez Guardamino y sobrina de don Juan de Olazábal que, como digimos, llegó anteanoche con su apreciable familia, con motivo del fausto suceso.

A las diez de la mañana dió comienzo el acto, al que asistió numerosa y selecta concurrencia, los más allegados parientes de la novicia y amigos y relacionados de las familias de Olazábal y Sánchez Guardamino, entre los que se encontraban el R. P. Ortiz, varios Padres Carmelitas, don Anselmo Bracho y otros sacerdotes, el diputado á Cortes don Manuel Senante, don José Zamanillo, don Andrés A. Pellón, don Juan y don Federico Aldasoro, don Modesto y don Daniel Leza, etc., etc.

De la familia de la novicia, que en religión se llamará María Teresa, asistieron además de sus padres, sus hermanos José Antonio, Ignacio, Pilar, Concepción y María Teresa; y don Juan y doña Caya de Olazábal y doña Prudencia, doña Luisa y doña Martina Ramerí.

La novicia, que vestía riquísimo traje blanco, recibió el hábito de manos del R. P. Jesuita Cesáreo Ibero, que había venido expresamente para la religiosa ceremonia del Colegio que los Padres de la Compañía tienen en Gijón.

Fué madrina la respetabilísima y bondadosa abuela materna de la novicia, doña Prudencia Ramerí.

Después de la imposición del hábito, el Padre Ibero pronunció una elocentísima plática sobre las hermosas palabras *Magnificet anima mea Dominum*.

Expuso el Padre Ibero á la consideración de la joven religiosa los motivos que tenía para glorificar al Señor, empezando por los padres que le había dado; si ricos en bienes de fortuna, más todavía en virtudes, en esa fe robusta, firme e intrépida hasta con la sombra del error de que van quedando pocos ejemplares.

La excitó á que pidiera por sus padres y familia toda y á que con sus oraciones trabajara por la misma santa causa á que dedican cuantos son sus padres y demás individuos de su familia.

La sentida y elocuente plática del Padre Ibero emocionó profun-

damente á todos e hizo derramar abundantes y consoladoras lágrimas á muchos.

Terminado el acto pasaron los invitados al locutorio del Monasterio á felicitar á la novicia y á sus deudos que recibieron conmovidos las afectuosas manifestaciones, muestra de la más cordial y sincera amistad.

Recibían igualmente nuestra enhorabuena y que el Señor conceda las mayores gracias á la joven novicia y á toda la Comunidad, á cuyas craciones nos encendemos.

EN EL CÍRCULO INTEGRISTA

Anoche á las ocho se reunieron en el Círculo integrista gran número de amigos de los señores Olazábal y Senante con el fin de celebrar la visita del ilustre jefe del partido y del elocuente diputado á Cortes y director de *El Siglo Futuro*.

A las ocho y media se sirvió la cena que tuvo carácter íntimo y familiar á la que asistieron además de los señores Olazábal y Senante, en cuyo obsequio se daba, los señores Sánchez Guardamino (padre é hijo), Bracho, Zamanillo Aldasoro (don Juan y don Federico), Gurtubay (don Dionisio), Mendolea, Sola, Arri, Torre (don Nicolás y don Gregorio), Sáinz, Alonso, Argüelo, Pellón (don Andrés), Quevedo, Herrera (don Manuel), González (don Jesús), Agüero, Alonso (don Honorio), Bolado (don Pablo), Leza (don Modesto y don Daniel), Colina (don Francisco), Bolado (don Antonio), Molinueso, Hernández, Orla (don Benito), Bezanilla, y otros cuyos nombres no recordamos.

Durante la comida se recibieron las adhesiones de don Marino Gutiérrez, que no pudo asistir, y de don Luis Aldasoro, que, por telegrama, desde Bilbao saludaba á sus amigos.

A los postres el señor Zamanillo hizo el ofrecimiento del obsequio á los señores Olazábal y Senante, pronunciando oportunísimas y sendidas frases, que fueron acogidas con cariñosos aplausos.

El señor Senante se levantó, no pronunciando un discurso ni un brindis en el sentido que ordinariamente se da á estas palabras en los banquetes, sino á expresar con el corazón en los labios la íntima alegría que sentía al comunicarse con sus amigos de Santander.

Pero como la verdadera elocuencia, en quien la tiene, se manifiesta en cualquier ocasión, lo del señor Senante fué un hermoso discurso, lleno de sinceridad, de entusiasmo y de doctrina.

En concisos y admirables párrafos definió la esencia y la razón de ser del partido integrista, encaminado en sus aspiraciones y en sus hechos á implantar en la sociedad el reinado social de Jesucristo.

Expuso la necesidad de la intervención de los católicos en la acción política y en la acción social, é hizo oportunísimas alusiones de palpitante actualidad, exhortando con frases caldeadas con el fuego del más puro amor en los ideales que se profesan, á que sus amigos de Santander continuasen trabajando por la Santa Causa de la Religión y de la Patria.

La elocentísima improvisación del señor Senante fué interrumpida varias veces con estremecedores aplausos, y al final los comensales y las muchas personas que ya á aquella hora habían acudido al Círculo le tributaron una calorosa ovación.

Luego hizo uso de la palabra don Gabriel Callejón que poco antes había llegado al Círculo con don Federico de la Lama y otros amigos que deseaban saludar á los señores Olazábal y Senante.

El señor Callejón, que es un orador de los de ideas, tan distinto de los de palabras, que son los que generalmente se oyen en los mitines, en las reuniones políticas y en el mismo Parlamento, pronunció un breve pero sustancioso discurso en el que expresó con profundos

conceptos y admirable claridad lo arraigado de sus convicciones católicas y la conveniencia de intervenir hasta el sacrificio en la lucha declarada entre la verdad y el error.

Después hicieron uso de la palabra los señores Arri, Lama, don Federico; Solana, don Marcial; Bracho; Herrera, don Manuel; Peláez, y los obreros señores Compostela, padre é hijo.

Todos se expresaron con el mismo ardor y entusiasmo, exteriorizando sus ascendidos amores por el ideal en defensa de Dios y de la España católica.

Hizo el resumen de los discursos el señor Olazábal.

El ilustre jefe nacional del partido integrista dió las gracias á sus amigos por sus atenciones y obsequios, recogió y contestó con sendas frases las alusiones cariñosas de los oradores que le habían prececido en el uso de la palabra; recordó el objeto de su viaje á Santander como testimonio de los afectos del corazón que aquí dejaba y que más y más le unirían, en adelante, en el recuerdo á sus amigos de esta hermosa ciudad, y terminó con elogiosas frases de aliento y esperanza, explicando claramente fundamentales conceptos que en la obra social y política hay que tener muy presentes en las actuales circunstancias.

Las últimas palabras del señor Olazábal fueron acogidas con una entusiástica ovación.

Y después de dar gracias el señor Bracho, que fué el sacerdote que al comenzar el banquete bendijo la mesa, se dió por terminado el acto, en el que reinó esa fraternal armonía y ese entusiasmo efusivo que caracteriza las reuniones de los que sienten, piensan y trabajan en los mismos nobles ideales.

EL MUNDO AL DÍA

París, 23, 11,50 n.

Incidente franco marroquí

El gobernador de Aguadir, seguidamente de Tánger, se negó á consentir que desembarcaran los marinos franceses encargados de vigilar el contrabando de guerra. En vista de las gestiones realizadas por el cónsul de Francia, El Guebas ha ordenado que se deje al crucero «Friedland» cumplir su misión.

La aviación en práctica

Dicen de Copenhague que la prensa francesa y la alemana han hablado últimamente de la creación en Skagen, al Norte de Dinamarca, de una flota aviadora del sistema Zeppelin. Muchos diarios franceses han llamado la atención sobre la importancia estratégica de Skagen agregando que en caso de un conflicto europeo una estación alemana para los europeos podría ser peligrosa para Dinamarca.

Oficiosamente se ha declarado que este temor carece de fundamento. La sociedad constituida no tiene otras relaciones con Mr. de Zeppelin que haber pedido á este la autorización necesaria para servirse de algunos globos de su modelo con objeto de destinarlos al tráfico público.

Mirando á las elecciones

Dicen de Londres que en vista de que se acercan las elecciones en Por' mouth se ha prohibido á la flota que se halla en el puerto, celebrar reuniones políticas á bordo de los barcos de guerra ó en los edificios del gobierno.

Proceso famoso

Telegrafian de Constantípolis á la «Gazette de Francfort» que el ex-sultán Abdul-Hamid piensa promover un pleito á la sociedad Deutsche Reichsbank ante los tribunales de Berlín, para lograr la restitución de un depósito de 60 millones de francos. Aquel Banco se niega á devolver el depósito, porque el sultán convino en que solo hiciera la restitución cuando se hallara la solicitud autorizada con un sello especial y este sello se perdió durante las revueltas del 13 y 14 de Abril.

Consul maltratado

Comunican de Venecia que tres sujetos franceses sin trabajo fueron al consulado á pedir un socorro y se les concedió. Por la tarde volvieron con la misma pretensión y el consul se negó, siendo amenazado primero y atropellado después hasta el punto de verse obligado á defenderse con su revólver. La intervención de la policía hizo que los vagabundos fueran detenidos.

Una reclamación

Manifiestan de Washington que si las averiguaciones que se practican confirman los rumores que han circulado sobre la ejecución de los súbditos americanos Comión y Grace en Nicaragua, el gobierno de los Estados Unidos hará á la otra república citada una reclamación por la muerte de dos ciudadanos de Norteamérica.

X.

NOTICIAS DE MADRID

Madrid 11,15 n.

Fin de un cuento de Hadas

La «Correspondencia de España» ha recibido un telegrama de Ronda diciendo que ha producido asombro en el vecindario el relato que ha hecho en Madrid el yanqui que adquirió hace poco la casa del Rey moro.

70 obreros trabajan en dicha finca y ninguno ha visto las galerías ni los sepulcros artísticos á que se refiere el yanqui.

La momia faraónica estaba relleña con números de «The Times».

Junta del Censo

Se ha reunido la Junta Central del Censo para evacuar consultas.

La embajada mora

La embajada mora ha pedido poderes al sultán para ultimar las negociaciones tan pronto como llegue á Madrid el señor Pérez Caballero.

Entierros

Ha muerto el doctor Calzada.

Se ha verificado el entierro del doctor Mariani.

Presidió el duelo Moret.

Ha tenido lugar la conducción del cadáver de la tiple Consuelo Martín López, al cementerio.

Presidió el duelo Muñoz Calvo.

Lo de Tenerife

El señor Moret se ha mostrado reservadísimo al preguntar los periodistas si era cierto que se había declarado el boyottage en Tenerife á las mercancías de la península.

Dijo que no estaba dispuesto a contestar á los interrogatorios de los periodistas.

Bautizo de la infanta Dolores

A las dos de la tarde comenzaron a llegar á palacio los coches de los invitados al bautizo de la hija de don Carlos de Borbón y doña Luisa de Orleans.

Han asistido los ministros, generales, cuerpo diplomático, altos funcionarios, etc.

Al llegar á la puerta del Príncipe el coche de su mayordomo atropelló á un joven.

A las dos y media llegó la comitiva á Palacio en coches á la napoleona.

La condesa de París iba de negro.

El infante don Carlos lucía uniforme de general de división y el toisón de oro.

El infante don Alfonso llevaba marinera gris y pantalón negro.

La infanta Teresa iba con la noria, que lucía el traje típico de su país y llevaba en brazos á la infantita Dolores.

Al estribo del coche con la condesa de París iba el caballerizo señor Dorado y detrás un piquete de la escolta real.

A la ceremonia del bautizo asistió una comisión de oficiales de húsares.

Lo de Tenerife

Se reciben nuevos despachos de Tenerife comunicando las últimas noticias de erupciones del Teide.

Según estos despachos la corriente de lava de los cráteres abiertos no amenaza á los poblados, pues los ingenieros y la Cruz Roja han adoptado las debidas precauciones.

Por esta razón no hay peligro de que la lava llegue á las aldeas.

Socorrerá á las familias de los damnificados.

Un banquete

La compañía francesa de las minas del Rif ha obsequiado con un banquete á los obreros españoles.

En dicha fiesta, que resultó muy agradable reinó fraternidad y amistad.

Una conferencia

En un telegrama remitido anoche desde Melilla se consigna que anteanoche celebraron una larga conferencia el Bachir y el general Marina sin que se sepa el resultado de la misma.

Únicamente se ha podido aver-